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Intervention d’Odile Maurin  

 
3.1 Présentation du rapport Développement Durable 2024 de la Mairie de Toulouse (Climat et 
Transition Ecologique 24-0448) 
 
Madame la première Adjointe, Mesdames et Messieurs, chers collègues,  
 
J'interviens dans ce débat - ce n'était pas prévu - parce que vous évoquez le quartier des Trois Cocus.  
 
C'est un dossier sur lequel je suis particulièrement mobilisée puisque je rappelle qu'il y a plus d’un an, j'avais 
demandé, ce qui est un droit en tant qu'élue, d'avoir des détails sur les 60 arbres qui étaient prévus à 
l'abattage. Je n'ai pas eu de réponse. Il a fallu que je saisisse la CADA, la Commission d'accès aux documents 
administratifs, qui m'a donné raison pour que je commence à avoir des réponses, mais qui n'étaient pas du 
tout pertinentes puisque j'ai été envahie d'informations après avoir manqué d'informations, et qu'il n’était 
pas possible de hiérarchiser ces informations.  
 
Finalement, et je salue l'initiative, la maire de quartier a finalement organisé une réunion cette semaine pour 
nous donner enfin les éléments attendus et des explications.  
 
Il apparaît que les 60 arbres qui étaient soi-disant malades et qui devaient être abattus à ce titre-là sont loin 
d'être tous malades. Vous évoquez, Monsieur l'Adjoint aux arbres, la question d'arbres qui ont eu un mauvais 
développement. On peut quand même s'interroger sur le fait qu'ils aient eu un mauvais développement. S'ils 
ont eu un mauvais développement, c'est parce qu'ils ont été mal plantés, mal entretenus et mal entourés. 
Donc ça, c'est aussi quelque chose dont vous êtes comptables.  
 
Ensuite, sur les réponses qui ont été données, c'est quand même déplorable qu'il ait fallu plus d’un an et des 
pressions médiatiques et des pressions juridiques pour que vous répondiez. C'est d'ailleurs un problème 
récurrent avec cette droite municipale, cette difficulté que vous avez à justifier ce que vous faites, à expliciter 
et à répondre simplement aux obligations que vous avez.  
 
Enfin, les réponses qu'on a eues, on va les analyser, mais je précise quand même qu'il y avait, ce matin, près 
d'une trentaine de personnes en bas de l'entrée du Capitole. C’était justement les habitants de ce quartier. 
Pourquoi ? Parce qu’il y a la question de l'abattage des arbres. Et, cette question de l'abattage des arbres, 
elle est corrélée au choix qui ont été faits en matière de renouvellement urbain. Des choix de densification 
qui ont été faits et des choix de faire grossir la population du quartier sans avoir les infrastructures 
nécessaires, et sans permettre qu'il y ait réellement des espaces verts conséquents pour permettre la qualité 
de vie dans ce quartier. Et c'est pour ça que les habitants étaient présents ce matin. C'est pour ça qu'ils 
manifestaient. Et donc, arrêtez de dire que vous écoutez les habitants, sinon ils ne seraient pas régulièrement 
au pied du Capitole pour vous rappeler à vos obligations.  


